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N I E D E R S C H R I F T 

 

 Öffentliche Sitzung des Haupt- und Finanzausschusses  

in der Legislaturperiode 2011 bis 2016 

am 13.10.2015 

 Turmzimmer des Bürgerhauses, Schulstraße 4, Kirchhain 

 

 

Anwesend waren: 
 
 
Stimmberechtigte Mitglieder 
Herr Wolfgang Budde Vertretung für Herrn Helmut Hofmann 
Herr Olaf Hausmann  
Frau Barbara Hesse  
Herr Reiner Nau Ausschussvorsitz in Vertreter für Herrn Uwe 

Pöppler 
Frau Karin Pielsticker  
Herr Günter Schrantz Vertretung für Frau Angelika Aschenbrenner 
Herr Stefan Völker  
 
 
Anwesend ohne Stimmrecht 
Herr Reinhard Heck  
Herr Harald Kraft  
Herr Willibald Preis  
Frau Dorothea Schmidt  
Frau Helga Sitt  
 
 
Schriftführer 
Frau Silke Kornmann  
 
 
Für den Magistrat 
Herr Stadtrat Peter Ahne  
Herr Stadtrat Dr. Christian Lohbeck  
Herr Erster Stadtrat Dietmar Menz  
Herr Stadtrat Reinhard Stöber  
 
 
Für die Verwaltung 
Herr Volker Dornseif Leiter Fachbereich 4/Stadtbauamt 
Herr Jürgen Gonder Leiter Fachbereich 2/Finanzen 
Herr Gordon Schneider Leiter Fachbereich 3/Ordnungsamt 

 

 

 

Beginn der Sitzung:   18:00 Uhr 

Ende der Sitzung  :   20:05 Uhr  
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Öffentliche Sitzung des Haupt- und Finanzausschusses am 13.10.2015 

(TOP 1)   

Eröffnung der Sitzung / Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
Der Stadtverordnete Reiner Nau begrüßte in Vertretung für Herrn Uwe Pöppler, der, wie sein 
offizieller Stellvertreter Helmut Hofmann, verhindert war, alle Anwesenden und stellte bei 
Eröffnung der Sitzung fest, dass die Mitglieder des Ausschusses rechtzeitig und 
ordnungsgemäß eingeladen worden sind und der Ausschuss nach § 53 i.V. mit § 62 Abs. 5 
HGO beschlussfähig ist. Ort und Stunde sowie die Tagesordnung sind im Kirchhainer Anzeiger 
öffentlich bekannt gegeben worden. 
Einwendungen hiergegen sowie gegen die mit der Einladung zugestellte Tagesordnung wurden 
nicht erhoben. 
Die Verhandlungen fanden in öffentlicher Sitzung statt. -/- 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Öffentliche Sitzung des Haupt- und Finanzausschusses am 13.10.2015 

(TOP 2)   

Genehmigung der Niederschrift über die Sitzung am 29.09.2015 
 
Herr Reiner Nau stellte fest, dass gegen die zugestellte Niederschrift bisher keine Einwände 
erhoben worden sind. 
Auf entsprechende Rückfrage war dies auch in der Ausschusssitzung nicht der Fall. 
Die Niederschrift gilt daher gemäß § 29 Abs. 4 der Geschäftsordnung für die 
Stadtverordnetenversammlung und die Ausschüsse der Stadt Kirchhain als genehmigt. -/- 
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Öffentliche Sitzung des Haupt- und Finanzausschusses am 13.10.2015 

(TOP 3)   

Vorstellung der Entwürfe der Haushaltssatzung, des Haushaltsplanes mit Anlagen für das 

Haushaltsjahr 2016 sowie des Investitionsprogrammes für die Jahre 2015 - 2019 
 
Der Stadtverordnete Reiner Nau einigte sich mit den anwesenden Ausschussmitgliedern darauf, 
zunächst den Teilergebnishaushalt aufzurufen und zu erörtern und anschließend die übrigen 
Bereiche des Haushaltsplanes zu besprechen.  
Daraus ergab sich folgender Ablauf: 
 
1. Teilergebnis- und Teilfinanzhaushalt sowie Produktbeschreibungen 
2. Mittelfristige Ergebnisplanung 
3. Mittelfristige Finanzplanung 
4. Stellenplan 
5. Übersicht über den voraussichtlichen Stand der Verbindlichkeiten 
6. Übersicht über den voraussichtlichen Stand der Rücklagen und Rückstellungen 
7. Übersicht über die aus Verpflichtungsermächtigungen voraussichtlich fällig werdenden 

Auszahlungen 
8. Übersicht über die den Fraktionen nach § 36 a Abs. 4 der Hessischen Gemeindeordnung 

zur Verfügung gestellten Mittel 
9. Vorbericht 
10. Haushaltssatzung 
11. Gesamtergebnishaushalt 
 
 
Die von den Mitgliedern des Haupt- und Finanzausschusses in der Sitzung gestellten Fragen 
und Anregungen wurden diskutiert und von den anwesenden Fachbereichsleitern der 
Verwaltung beantwortet. 
Folgende Fragen / Sachverhalte sollen bis zur nächsten Sitzung des Ausschusses am 
10.11.2015 geklärt werden: 
 

1. 010102 – Zentrale Verwaltung – Position 11 (Seite 24): 
Wie setzen sich die Mehrausgaben von ca. 40.000 Euro zusammen, welche 
Veränderungen hat es gegeben? 

 

2. 060201 – Jugendarbeit – Konto 6139000 (Seite 122): 
 Für welche Projekte/Angebote werden die eingestellten 22.000 Euro benötigt. 
 

3. 060502 – Kinderspielplätze (Seite 151): 
Die Ausschussvorsitzende Helga Sitt gab bekannt, dass in der ersten Sitzung des 
Ausschusses für Umwelt und Soziales im Jahr 2016 ein Überblick über die Maßnahmen 
aus 2015 sowie die Planungen in 2016 gegeben werden soll. 

 

4. 080101 – Vereinsförderung (Seite 154): 
Welche Vereine haben für welche investiven Maßnahmen gemäß den satzungsmäßigen 
Bestimmungen Zuschüsse beantragt? In welcher Höhe wurden Mittel für den Haushalt 
2016 angemeldet? Der Stadtverordnete Harald Kraft bittet um Erstellung einer Übersicht, 
die in der Ausschusssitzung am 10.11.2015 bekannt gegeben sowie im Infoportal 
eingestellt werden soll. 
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5. 100103 – Bauhof (Seite 172 und Stellenplan) 
Bei den Personalaufwendungen ist eine Erhöhung zu verzeichnen.  
Bürgermeister Kirchner wird um Erläuterungen zu den Veränderungen im Stellenplan 
(Bauhof) gebeten. Hier ist eine Stelle nach TVöD 06 als wegfallend vermerkt, hinzu 
gekommen ist eine Stelle nach TVöD 11. 

 

6. 150301 – Fremdenverkehr – Position 15 (Seite 321) 
Bei den Konten „Aufwendungen für Zuweisungen und Zuschüsse“ und „Übrige sonstige 
Zuwendungen und Zuschüsse“ ist ein Ansatz von jeweils 5.000 Euro. Hierzu bittet der 
Ausschuss um nähere Erläuterungen. 

 

7. 1601010 – Steuern, allg. Zuweisungen und Umlagen (Seite 323) 
Fachbereichsleiter Gonder erläuterte, dass aufgrund eines neuen Erlasses eine 
Anpassung im Zuge der Fortschreibung des Haushaltsplanes 2016 erforderlich ist. Im 
Laufe der Haushaltsplanberatungen werden weitere Informationen gegeben. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Öffentliche Sitzung des Haupt- und Finanzausschusses am 13.10.2015 

(TOP 4)   

Mitteilungen des Magistrats 
 
Kein Eintrag. -/- 
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Öffentliche Sitzung des Haupt- und Finanzausschusses am 13.10.2015 

(TOP 5)   

Anfragen und Verschiedenes 
 
1. Die Stadtverordnete Helga Sitt bittet zu prüfen, ob es eine Möglichkeit gibt, den neuen 

Fußweg vom „Kohlegässchen“ über den Steinweg durch z.B. Aufstellen eines 
Verkehrsspiegels sicherer zu machen. Fachbereichsleiter Gordon Schneider wird die 
Problematik anlässlich eines Ortstermins mit der Verkehrspolizei thematisieren und eine 
entsprechende Rückmeldung im zuständigen Ausschuss geben. 

 
2. Stadtverordnetenvorsteher Willibald Preis dankt Fachbereichsleiter Schneider und 

seinem Team für das über den normalen Einsatz hinausgehende Engagement bei der 
Unterbringung und Betreuung der Flüchtlinge in Kirchhain. 

 
3. Der Stadtverordnete Günter Schrantz erkundigt sich nach Maßnahmen der Reduzierung 

des Oberflächenwassers im Bereich Frankfurter Straße/Kasseler Straße. Die Thematik 
soll in einem direkten Gespräch zwischen Herrn Schrantz und dem Stadtbauamt 
angesprochen werden. 

 
 

 

 
 
G e f e r t i g t : 

 

DER AUSSCHUSSVORSITZENDE    DIE SCHRIFTFÜHRERIN 

i.V. 

 

Reiner Nau, Stadtverordneter     Silke Kornmann, VfA 
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